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陳委員碧涵：（17 時 2 分）主席、各位同仁。本院委員陳碧涵、李貴敏、邱文彥、孔文吉、徐欣

瑩、楊玉欣等 28 人臨時提案，有鑑於本月 15 日中國大陸第一個文化產業創新實驗區在北京落

成，計畫在 2018 年達到 5,000 億元人民幣之收益，過去我們所仰賴的市場，轉變成為我們的競

爭對手，實屬我國文創產業發展的危機，以表演藝術為例，2013 年中國大陸成立「西城原創音

樂劇基地」，整合了創作、製作、排練、試演、培訓、投融資及營銷，協助創作品進入市場；

反觀我國表演藝術工作者至今仍為尋找排練場、演出場地、資金來源而困擾，坐陷無法穩定經

營之困境。爰此，建請行政院指派相關部會積極規劃設置表演藝術園區，讓我國表演藝術可以

蓬勃發展，成為我國的文創新亮點，是否有當，敬請公決。 

第一案： 

本院委員陳碧涵、李貴敏、邱文彥、孔文吉、徐欣瑩、楊玉欣等 28 人，有鑑於文化創意產業為我

國經濟發展之重要命脈與驅動力，因此，市場的開發以及產業的進化與提升皆是我國未來經濟

發展的關鍵。然而，過去我們所仰賴的中國大陸市場近年來已逐漸轉變為競爭對手；日前，中

國大陸具有指標性的第一個國家級文化產業創新實驗區在北京落成，計畫在 2018 年達到 5000

億元人民幣之收益，展現中國大陸希望成為亞洲文創中心之企圖心。以文化創意產業中的表演

藝術為例，2013 年中國大陸於北京成立「西城原創音樂劇基地」，整合創作、製作、排練、試

演、培訓、投融資以及營銷，協助原創作品進入市場；然而我國的表演藝術工作者至今仍處在

為了尋找排練場、演出場地、資金來源而煩惱，坐陷無法穩定、永續經營之困境。爰此，建請

行政院指派相關部會針對中小型專業展演場館的建置、排練場的設置以及結合跨領域及製作行

銷思維的表演藝術園區的設立進行積極的規劃，讓臺灣的表演藝術蓬勃發展，成為我國的美麗

亮點，也為我國的文化創意產業開創新的起點。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、中國大陸第一個國家級文化產業創新實驗區在北京落成，該園區將以「發展創意設計、

動漫遊戲、演藝娛樂、藝術品交易、數位文化、文化貿易」等六大產業為核心，計畫在 2018 年

達到 5,000 億元人民幣之收益。 

二、中國大陸致力於文創產業的發展，截至 2014 年 4 月為止，就有超過 2,000 座文創產業園

區，並依其功能分為「創意研發」、「生產製作」以及「交易體驗」等三大類型；希望透過文

創產業的高速發展，將在時間中沿襲的歷史與文化底蘊，轉化成可以在國際空間中銷售的資產

。 

三、2013 年中國大陸於新華 1949 園區成立的北京西城原創音樂劇基地，作為第一個以原創音

樂劇為主題的基地，該園區設有創作、製作、排練、試演、培訓及營銷等六大中心，借鑑美國

紐約百老匯、英國倫敦西區、日本四季劇場以及韓國音樂劇產業的發展經驗，整合豐富的資源

，打造從製作、投資、版權交易到衍生性商品開發的整合平台，協助原創作品能在成長、茁壯

的路上走得更加穩健。 

四、思想開放與民主自由是我國發展文創、表演藝術產業的最大利基，然而這樣的優勢卻不

復往日光景；當我們的表演藝術工作者還在為了尋找排練場、演出場地、資金來源而擔憂的同
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時，北京西城原創基地卻正在跨海尋求素材、攬用人才，醞釀出一齣齣中文音樂劇作品；臺灣

面臨的將是人才流失的危機以及搶占華文音樂劇市場的先機。 

五、過去曾多次呼籲政府針對積極規劃針對中小型專業展演場館的建置、排練場的設置以及

結合跨領域及製作行銷思維的表演藝術園區，讓臺灣的表演藝術蓬勃發展，但至今仍未獲得積

極有效的回應；因此再次懇切呼籲，希望政府相關單位重視並展開積極作為。 

提案人：陳碧涵  李貴敏  邱文彥  孔文吉  徐欣瑩  

楊玉欣 

連署人：蘇清泉  王進士  簡東明  呂玉玲  楊麗環  

蔣乃辛  詹凱臣  王育敏  江啟臣  丁守中  

羅淑蕾  徐少萍  呂學樟  陳淑慧  曾巨威  

陳鎮湘  廖國棟  盧秀燕  吳育仁  鄭天財  

李慶華  廖正井 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二案，請提案人李委員桐豪說明提案旨趣。 

李委員桐豪：（17 時 3 分）主席、各位同仁。本院委員李桐豪、吳育昇、劉建國等 19 人臨時提案

，根據媒體報導警專學生早餐都是麵包搭冷飲，不少學生反應希望能吃到熱食，但校方以經費

不足為由拒絕。然經查證，警政署 103 年決算，警專學生每人每月伙食費為 2,774 元，104 年預

算編列每人每月為 2,872 元，等同於本島地區官兵伙食費 2,872 元，高於矯正機關成年收容人伙

食費 2,000 元。但由於矯正機關及國軍官兵不須另聘廚工，而警專仍有廚工之人事成本，故經費

顯然有未足之慮。爰建請行政院檢討警專伙食費預算，並提出改善作為，以使警專學生在寒冷

冬日有正常之熱食早餐。是否有當，敬請公決。 

第二案： 

本院委員李桐豪、吳育昇、劉建國等 19 人，根據媒體報導警專學生早餐都是麵包搭冷飲，不少學

生反應希望能吃到熱食，但校方以經費不足為由拒絕。然經查證，警政署 103 年決算，警專學

生每人每月伙食費為 2,774 元，104 年預算編列每人每月為 2,872 元，等同於本島地區官兵伙食

費 2,872 元，高於矯正機關成年收容人伙食費 2,000 元。但由於矯正機關及國軍官兵不須另聘廚

工，而警專仍有廚工之人事成本，故經費恐有未足之慮。爰建請行政院檢討警專伙食費預算，

並提出改善作為，以使警專學生在寒冷冬日有正常之熱食早餐。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、根據營養行動機構（NAN, Agencies for Nutrition Action）的研究"Is consuming breakfast 

important for academic performance, maintaining a healthy body weight, and improving nutrient intake 

and lifestyle habits in children?" 報告指出早餐與學習表現具有正向關聯性。國泰醫院出刊的《營

養通訊》第 43 期亦提出營養、均衡、健康的早餐之重要性。 

二、本月經媒體報導警專學生兩周早餐內容，均為麵包搭配冷飲，不少學生反應希望能吃到

熱食，但校方以經費不足為由拒絕。根據警政署 103 年決算，警專學生每人每月伙食費為 2,774


